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様式第２号（第９条関係）  

     会議録 

会議の名称 令和５年度第５回ふじみ野市公民館運営審議会 

開催日時 令和６年１月１２日（金） 

開会時刻  午後２時００分 

閉会時刻  午後２時５０分 

開催場所 ふじみ野市立上福岡西公民館地下ホール 

出席した者の氏名 役職名 氏名 役職名 氏名 

委員長 郡司 お新 委員 山口 ゆかり 

副委員長 松舘 千枝 上福岡西公民館長 内田 徳子 

委員 村越 澄子 上福岡西公民館庶務係長 中野 俊和 

委員 田中 義則   

委員 山﨑 進弘   

委員 戸波 節子   

委員 野原 眞二   

委員 中里 美子   

委員 坂本 光枝   

会議の議題 （１）上福岡西公民館のあり方について 

（２）その他 

会議の公開又は非公開の別 公 開 

会議の非公開の理由 

 

 

傍聴人の数     ０人 

発言の内容 別紙「発言の要旨」のとおり 

会議資料 別添のとおり 

事務局 社会教育課 上福岡西公民館 

議事の確定 

 

確定年月日 令和６年１月１２日 

記名押印 役職名 

 

  委員長  郡 司  お 新 ○印 
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別紙 

発言の要旨 

 

郡司委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

内田館長 

 

 

吉村文化・スポ

ーツ振興課長 

 

郡司委員長 

吉村文化・スポー

ツ振興課長 

郡司委員長 

 

 

松館副委員長 
 
 
 
 
村越委員 
 
 
 
 

田中義則委員 

 

山﨑進弘委員 

 

それでは、ただ今より、第５回ふじみ野市公民館運営審議会の会議を開会い

たします。 

 ただ今の出席委員は１０名です。欠席委員は、山﨑祐一委員、谷内委員、田

中王子委員、高橋委員の４名です。 

ふじみ野市立公民館条例施行規則第２１条第５項の規定に基づき、委員の過

半数の出席をいただきましたので、ただ今より、令和５年度第５回ふじみ野市

公民館運営審議会を開会します。 

それでは、議題の（１）上福岡西公民館のあり方について、事務局から説明

をお願いします。 

 配布資料の「ふじみ野市立上福岡西公民館の今後のあり方について（答申）」 

「文化施設基本構想・基本計画に位置付けられた上福岡西公民館の今後の方

向性について（協議）」に基づき説明。 

配布資料の「文化施設管理運営計画抜粋（Ｒ２.３月）」 

「令和５年度ふじみ野市文化振興審議会第４回会議」 

「文化施設の方向性」「文化施設の役割」に基づき説明。 

ただいまの説明に対し、ご質問・ご意見などはございますか。 

大規模改修工事と運営面について、様々なご意見があると思いますが、そこ

を分けてご意見をいただきたいと思います。 

いかがですか。上福岡西公民館はコミュニティづくりとしてはいい施設でし

た。駅にも近いですし集まりやすい場所でした。使いやすい施設にしていただ

ければと思います。 

市民文化祭だったでしょうか、上福岡西公民館は駅から近くていいよと皆さ

ん思っていましたが、初めて来る人は上福岡駅西口を出てどこを曲がってどの

位歩いたらよいのかわからなかった。駅から近いけれどかえって迷う、という

意見がありました。踏切の方から来る場合でもどこを右折したらよいかわかり

にくいです。建物への道順がわかる案内が必要だと感じました。 

小学校では図工作品、中学校では入賞した作品を文化祭で出展させていただ

きました。学校生活の中で子どもたちが公民館と接するのは「小３の公民館施

設見学」があります。クラブ活動の中で公民館のサークルの方が入って一緒に

やってきたこともありました。全ての学校が公民館との交流を図る上でどんな

ことができるのか考え中です。 

上福岡西公民館は少し広い部屋があるのでそこは残してもらいたいと思い

ます。使い勝手のいい施設になるといいなと思います。 

大規模改修は大賛成、ステラ・イースト、ウェストに追いつき追い越せでは

ありませんが少しでもいい施設にして欲しいです。公民館は教育委員会の施設
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戸波委員 

 

 

 

 

 

 

野原委員 

 

中里委員 

 

 

 

 

坂本委員 

 

 

 

 

吉村文化・スポー

ツ振興課長 

坂本委員 

 

内田館長 

 

 

山口委員 

 

 

 

 

内田館長 

 

 

で地域住民の教育や意識の向上を図る役割とともに学校との関係で教育の一

環としての役割があります。ステラ・イースト、ウェストとの区別化をするの

であれば、この施設は子どもからお年寄りまで学校を含めて一緒に協力してい

くことが必要だと思います。 

私は利用懇で長年やっていますが西公の利用懇の暖かさを残して欲しいと

思います。年１回、館外研修に行きますが色々なサークルの方が参加して仲良

しになります。１２月に大掃除をしますが前日から豚汁を作って当日食べてい

ただきます。これを楽しみに来てくださる方もいて他のサークルの方とも仲良

くなります。この公民館の良さが新しくなると失われてしまうことのないよ

う、他ではできないサークル同士のつながり、人と人とのつながりを大事にし

ていただけたらいいなと思っています。 

西公には「誰でも・いつでも」入れる雰囲気作りそんな施設になって欲しい

と思います。 

ここは以前のように時間帯なども残して、地下ホールはもう少し使い勝手が

よくなおしていただけたらいいなと思います。私は毎年コーラスをしていて演

奏会を行っていますが、西公のホールは希望者が多くてなかなか希望日がとれ

ません。ステラ・ウェストのホールは大きすぎて使えません。ステラ・イース

トの元の勤労センターが早くできて欲しいと思っています。 

この館ができた時から使わせてもらっています。その頃から陶芸でお世話に

なっています。当初は７０人～８０人、今は４０人位で活動しています。勧誘

してもなかなかサークルに入ってきてくれないという悩みもありますが、今活

動している方はこの館がなくては困ると皆さんおっしゃっています。 

利用者の意見を取り入れた設計をしていただきたいと思います。 

今後の設計等については、公運審の委員の方、利用懇の方、サークルの皆さ

んにご意見をいただく予定です。 

上福岡西公民館が改修する１年あるいは１年半の間、どのように活動してい

けばよいかが問題になると思いますが。 

上福岡公民館と大井中央公民館が休館の時とまったく同じですが、上福岡西

公民館が休館中は開館している他の館を利用して活動を続けていただければ

と思います。 

改修工事に関しては人間と同じで骨組みをしっかりとしないといけないの

で大賛成。西公の良さは駅が近い、ステラ・イースト、ウェストの中間点で集

まりやすい、図書室がある、仕事をしている方が本を借りて返すのに回収ボッ

クスがあることです。本を読むことは文化に携わることになりふじみ野市の文

化を推進することに繋がります。 

ただ今委員の皆様からいただきましたご意見につきまして、とりまとめを事

務局にご一任いただき、１月２４日開催予定の教育委員会議において、公民館

運営審議会の意見としてご報告させていただきたいと存じますが、よろしいで
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郡司委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中野係長 

 

 

郡司委員長 

 

松館副委員長 

 

 

しょうか。 

ただいまの上福岡西公民館長の発言のとおり、皆さまのご意見を教育委員会

議で報告してよろしいでしょうか。賛成の方は挙手をお願いいたします。 

 

－全員賛成－ 

 

ありがとうございます。それでは本日いただきました意見を事務局にて取り

まとめ、次回の教育委員会議にてご報告くださるよう、お願いいたします。 

他にご意見がないようでしたら、議題の（2）その他ついて、何かございま

すか。 

特にないようでしたら、次の ３ その他について、各委員さんから何か意見

等ございますか。 

ないようでしたら、事務局から何かございますか。 

事務局からお配りしました資料「令和５年度ふじみ野市人権講演会」への参

加のお願いです。公民館運営審議会の委員の皆様は人権教育推進協議会推進委

員に全員がなっておりますのでご都合のつく方は是非ご参加ください。 

ありがとうございました。他にございますか。ないようでしたら、松舘副委

員長より閉会のごあいさつをお願いします。 

長時間にわたり熱いご意見ありがとうございました。 

以上で本日の会議を閉会いたします 

 


